

# *Desechos sólidos contaminan Bahía de Panamá*

---



Panamá, 14 abr (RHC) La Bahía de Panamá, se encuentra hoy en grave peligro de contaminación con afectaciones a la salud humana y destrucción de la vida marina, por los desechos sólidos que genera la urbe y que los ríos arrastran.

El inicio de la temporada lluviosa encendió las alarmas por el arrastre de las crecidas de las múltiples corrientes que atraviesan esta capital. La asociación comunitaria Marea Verde colocó una barrera superficial en una de estas, que en poco tiempo retuvo varias toneladas de elementos flotantes de todo tipo, principalmente envases plásticos.

La exministra de Ambiente e integrante de esa organización, Mireí Endara, alertó en declaraciones al canal TVN que se calculan en 480 toneladas diarias los desechos arrastrados por los ríos de la ciudad que vierten al mar, por lo que la barrera podría constituir, en parte, una solución viable.

Nuestros manglares son frágiles -aseveró la experta- y si bien resistieron el embate, no podrán vivir más si continúa la contaminación, aunque llamó la atención de la respuesta de esa flora costera a la limpieza hecha por voluntarios en algunas partes, donde ya renacen las plantas.

Estudios de organismos internacionales y cifras oficiales locales confirmaron que en la capital se genera 1,2 kilogramos diarios per cápita de basura, lo que al año significaría una montaña que cubriría cualquier

rascacielo panameño, cuya construcción bajo desorden urbanístico son parte del problema.

Las redes técnicas ciudadinas reciben el impacto de la explosión poblacional, sin estudio previo, lo que colapsa la evacuación de los desechos sólidos y de aguas negras, sin que múltiples programas de los gobiernos de turno solucionen el asunto.

Basura Cero 2015-2035, es el más reciente plan de la Alcaldía de Panamá, para intentar infructuosamente contener la situación que se vuelve caótica en barriadas periféricas o de bajos recursos, aunque temporalmente también sucede en zonas consideradas de clase media y media alta.

La Agencia Japonesa de Cooperación Internacional realizó un estudio de la situación para esa municipalidad y además de considerar la generación de basura una de las más altas de la subregión, recomendó aplicar las 3R, reducir, reciclar y recolectar. (PL)

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/ciencias/188380-desechos-solidos-contaminan-bahia-de-panama>



**Radio Habana Cuba**